



Nombre del alumno: Jacqueline Domínguez Arellano

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Control de lectura del tema “Naturismo y Homeopatía”

Materia: Interculturalidad y salud II

Grado: 2º

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2020

Naturismo & Homeopatía

El naturismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. A veces se invoca el naturismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la ciencia, tales como la terapia floral, la medicina bioenergética o la homeopatía. La fitoterapia es la ciencia del uso extractivo de plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos. Aunque tiene su punto de origen en las experiencias de prueba y error heredadas de generaciones pasadas, cuando se practica correctamente toma en cuenta en primer lugar la farmacognosia. Pero en la actualidad la fitoterapia va mucho más allá, pues además toma en cuenta los aspectos farmacodinámicos y farmacocinéticos, así como los estudios preclínicos y clínicos de los productos que se derivan de los productos naturales, tanto de origen vegetal como animal. La farmacodinámica estudia los efectos bioquímicos y fisiológicos del producto sobre el organismo, sus mecanismos de acción y su dependencia con la concentración. La farmacocinética investiga qué le sucede al producto desde que es administrado hasta su total eliminación del cuerpo. El uso de estas tecnologías posibilita la identificación expedita de los principios activos de los productos naturales y de las moléculas responsables, así como los posibles componentes tóxicos. En cuanto a los

Componentes nativos de los productos naturales, es conocido que hay muchos de efecto inmediato, pero lo es menos que otros pueden ser dañinos a mediano o largo plazo. A veces esta conducta se ve estimulada por supuestas consideraciones político-económicas, criterios de autoridad o posiciones de poder. La homeopatía es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta con 200 años de experiencia y utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol. Por otra parte, se acentúa el papel que juegan las emociones en las enfermedades, asignándoles un peso mucho mayor que el que se les da en el modelo accidental clásico. La homeopatía considera la inexistente "memoria del agua" como fundamento de su preganado poder curativo, junto a supuestas "leyes apócrifas, ajenas a la ciencia y postuladas por un médico alemán a principios del XIX. La homeopatía ha tenido presencia en México desde el año 1850, fecha que marca el inicio de su práctica en el país, con el reconocimiento de Benito Juárez, primero por médicos españoles y posteriormente por médicos mexicanos que la realizaban en forma privada. En la ley general de Salud se reconoce desde el 7 de mayo de 1997 la existencia de medicamentos, alopáticos, homeopáticos y herbolarios. Esto

Plasma en el Reglamento de Insumos para la salud, en el cual se regula la definición, registro, elaboración, envasado, publicidad y establecimientos de los medicamentos atóxicos homeopáticos, herbolarios y remedios herbolarios. Su enseñanza en otros países se realiza fundamentalmente mediante cursos de postgrado a profesiones médicas. En Francia y México se reconoce como especialidad y en este último existe también la enseñanza de la homeopatía a nivel de licenciatura en la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía del IPN y en la Escuela Libre de Homeopatía de México. Existen en México dos hospitales donde se atiende a los pacientes preponderantemente con medicina homeopática, además de la utilización de otras terapias ortodoxas, médicas como la cirugía. A nivel preventivo, se refiere que la homeopatía al abordar a los pacientes desde su propia individualidad, puede identificar personas cuyo estado físico-emocional puede predisponer a diferentes enfermedades, ubicándolos en algunos cuadros sindrómicos para los cuales la homeopatía tiene efecto, con diferentes manifestaciones emocionales, por lo que son objeto de mucha atención en la clínica homeopática. A nivel terapéutico, la homeopatía se concentra a evitar el daño en el órgano blanco, fortalecer al cuerpo a que se cure a sí mismo, controlar la enfermedad y evitar sus complicaciones. No ocasiona riesgos derivados de los efectos secundarios o tóxicos de las sustancias utilizadas.

Bibliografía

Rangel, A. G. (2015). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. *el escéptico*, 1-8.

Salud, S. d. (18 de Junio de 2018). *Gobierno de México*. Obtenido de Homeopatía en México.